

Rudi präsentiert das Ö1-Kinderjournal
Ist da irgendwo das Sommerloch?
Hallo Rudi, schön dich zu sehen.
Ja, hallo Weronika, also ist es da das Sommerloch?
Ich such schon die ganze Zeit.
Rudi, wonach genau suchst du?
Nach einem Loch im Sommer.
Aber wie kann das ausschauen?
Kann der Sommer überhaupt ein Loch haben?
War das vielleicht die Tage mit dem schlechten Wetter und längst?
Nein, Rudi, mit Sommerloch meinen wir,
die Nachrichtenahmetzeit im Sommer also wenn nichts Bedeutendes los ist.
Vor allem politisch nicht, weil halt auch die Politiker voll ab sind.
Kennt der Damen und Herren, ich bin wieder im Journalstudio bei Weronika Filiz.
Weronika, es ist so viel los, dass wir das Geld reiten müssen.
Also ich meine das Bargeld.
Naja Rudi, niemand will eigentlich das Bargeld abschaffen,
aber der Kanzler will das Bargeld in der Verfassung verankern.
Damit ist es dann wirklich super wichtig,
weil alles was in der Verfassung steht, ist super wichtig.
Alle grundlegenden Fragen sind dort nämlich geregelt.
Zum Beispiel, dass Österreich neutral ist,
dass man demonstrieren darf und auch seine Meinung frei sagen kann.
Okay, dann muss ich mir ums Bargeld eh keine Sorgen machen.
Aber um die Banken, ich habe aufgeschnappt,
dass sie verklagt werden, also vor Gericht gebracht.
Aber warum eigentlich?
Weil du immer noch wenig Zinsen bekommst,
wenn du dein Geld auf ein Sparbuch oder ein Sparkonto legst.
Der Tonmeister bekommt für sein Geld gar keine Zinsen
auf seinem Chirokonto, so heißt das Konto, dass er sein Gehalt bekommt.
Aber wenn dort das Geld einmal weg ist, also wenn der Tonmeister zu viel ausgibt,
dann muss er aber viel an Überziehungszinsen zahlen.
Und der Sozialminister will prüfen lassen, ob das rechten Sonnt okay ist.
Du, Veronica, auf dieser Insel war auch viel los.
Ich habe Bilder von riesigen Bränden gesehen, ganz arg hat das ausgeschaut.
Ja, die habe ich auch gesehen.
Die Waldbrände auf Maui, das war die bisher schlimmste Naturkatastrophe
in der Geschichte der Hawaii-Inseln.
Maui ist eine dieser Inseln, die liegen im Pazifik, gehören zu den USA.
Und Hurricanes oder Vulkanausbrüche, die gibt es dort öfter.
Aber diesmal hat ein ziemlich heftiger Hurricanes zu diesen riesigen Waldbränden geführt.
Auf Maui war es, nachher auch tagelang furchtbar stürmisch
und deswegen sind immer wieder kleine Glutnester neu entfacht.

Und das war echt schwierig für die Einsatzkräfte dort.
Das Feuer hat sich einfach rasend schnell verbreitet.
Und die Einwohner sagen, es soll keinen Sirenenalarm gegeben haben,
auch keine ausreichenden Warnungen per SMS.
Und deswegen ermittelt da jetzt die Staatsanwaltschaft, ob und was da genau schiefgegangen ist.
Ich hoffe, dass es den Menschen dort bald wieder gut geht.
Da haben ja auch ganz viele ihre Häuser verloren.
Ja, stimmt, Rudi. Mehr als 2000 Häuser sind zerstört und viele sind.
Deswegen einfach wütend, weil sie meinen, das hätte verhindert werden können.
Eben zum Beispiel durch frühere Warnungen.
Ich habe auch gehört, in Afghanistan dürfen Mädchen nicht in die Schule gehen.
Aber warum nicht?
Ja, die Taliban wollen das so.
Das sind islamistische Kämpfer, die sind in Afghanistan seit zwei Jahren wieder an der Macht.
Und die wollen, dass alle in Afghanistan nach ihren Regeln leben.
Frauen und Mädchen dürfen also fast gar nicht selbst entscheiden.
Nicht, was sie anziehen.
Dazu gibt es strengere Kleidervorschriften.
Sie dürfen ihren Beruf nicht frei wählen.
Und Mädchen, die älter als zwölf sind, dürfen auch nicht mehr in die Schule gehen.
Das ist ja voll unfair.
Ja, das finden viele Frauen in Afghanistan auch.
Sie versuchen sich gegen solche Vorschriften zu wehren.
Das ist extrem mutig von ihnen, denn die Taliban können Frauen dafür hart bestrafen.
Ja, und Frauen und Mädchen dürfen auch nicht Fußball spielen in Afghanistan.
Dabei ist ja gerade die FußballWM in Neuseeland und Australien.
Ich habe fast alle Spiele angeschaut.
Und ich habe den Australien-Rennen die Pfoten gedrückt.
Aber die haben ja gestern verloren.
Die WM war trotzdem ein Riesen-Erfolg für die Matilda's.
So wird das australische Frauenfußball-Team genannt.
Es gibt nämlich ein sehr bekanntes Lied in Australien,
da tanzt eine Matilda.
Und weil die Spielerinnen am Feld auch so tanzen mit dem Ball halt,
heißen sie halt jetzt so.
Und die Matilda's, also die Spielerinnen,
sind in Australien wirklich sehr beliebt, fast wie Popstars.
Cool, also dann ist da ja ganz viel los in Australien.
Also dort muss ich das Sommerloch nicht suchen.
Aber dort ist auch gerade Winter.
Ob es auch ein Winterloch gibt?
Papa Rudi.
Papa Veronica.